

est mauvais. On constate des artères dures, une congestion de la base des poumons ; mais il existe des calculs dans la vessie. On se contentera de pratiquer une lithotritie simple.

Un troisième malade a 63 ans. Il est peu infecté, mais en rétention complète ; la prostate est lisse, moyenne, les reins sont sains. Comme l'état général est bon, on pratiquera une prostatectomie hypogastrique, qui permet de conserver la génitalité du sujet.

Pour un quatrième vieillard, âgé de 69 ans, on attendra. C'est un obèse qui, depuis deux ans, éprouve des difficultés de la miction ; il y a quelque temps, il a été atteint d'une rétention durant quatre heures ; la prostate est moyenne, mais ensourée d'une zone de périprostatite. L'état général est précaire. On se contentera du traitement habituel par les sondages et les lavages au nitrate d'argent.

Un autre est âgé de 62 ans. Des crises de rétention successives ont été suivies d'hématuries et d'infection vésicale. L'hypertrophie de la prostate est moyenne. On a pratiqué la prostatectomie périnéale qui opère un drainage parfait, et bien pratiquée n'expose à aucun accident.

Le sixième malade du service a des difficultés d'uriner depuis 1902. Il se sonde cinq à six fois par jour et deux à trois fois par nuit. La prostate et la vessie sont infectées ; des râles humides encombrent les bronches. C'est également une prostatectomie périnéale qui a été pratiquée. Tous ces malades sont améliorés et ceux qui ont été opérés sont guéris.

---

*La délicatesse de conscience est une monnaie d'un cours peu répandu ; elle doit être la nôtre.*